
La Contraloría General de la
República no dio curso al con-
trato celebrado entre Junaeb y
Edenred para la prestación del
servicio del Programa Beca de
Alimentación de Educación Su-
perior (BAES), y ordenó que se
retrotraiga la licitación pública.
La entidad contralora afirmó
que el contrato “no se ajusta a
derecho”.

En una resolución fechada el
17 de mayo, la CGR detalla que
“de la revisión de la legalidad
del acto del rubro, se observa
que la respectiva comisión de
evaluación apreció de manera
diferente los antecedentes pre-
sentados por quienes efectua-
ron ofertas en el respectivo pro-
ceso licitatorio, sin que consten
las razones que justifiquen esa
disparidad de criterios”. 

La otra firma que se presentó
a la licitación de la BAES ya ha-
bía reclamado en marzo de un
trato que los había desfavoreci-
do. Según informó “El Mercu-
rio”, la firma ligada a Sodexo,
Pluxee, indicó que se aceptaron
documentos de Edenred que te-
nían las mismas fallas que las
que llevaron a Junaeb a declarar
inadmisible su oferta. 

De manera similar, la CGR
afirma que “se aprecia que, en
ciertos casos, la comisión eva-
luadora desestimó como medio
de verificación de los puntos de
canje el certificado de cambio
de razón social, sin embargo, lo
aceptó respecto de Edenred; o
bien, se consideró por ese cuer-
po evaluador que los contratos
que presentaban una dirección
o un RUT distinto a aquel infor-
mado en el listado de los puntos

de canje, no resultaban válidos,
pese a que, en el caso del propo-
nente declarado admisible, se
admitió tal discordancia”. 

La consecuencia es que la
CGR indicó que “procede que
se retrotraiga la licitación pú-
blica de la especie con el objeto
de que se realice una nueva
evaluación de todas las ofertas
presentadas, con estricta suje-
ción al principio de igualdad de
los oferentes”. 

No afectará la BAES

Consultados por “El Mercu-
rio”, desde Junaeb aseguraron
que en ningún caso esta acción
pone en riesgo la operación del
servicio. “Queremos ser enfáti-
cos al señalar que esto no afec-
tará a las y los estudiantes que
reciben la BAES mensualmen-
te. El aporte en dinero para ali-
mentación continuará su entre-
ga regular tal y como ha ocurri-
do hasta ahora”, aseveraron. 

Desde el organismo explica-
ron que las bases de la licitación
fueron tomadas de razón por la
CGR. “En un acto posterior, el
ente de control solicitó un nue-
vo proceso de revisión los ante-
cedentes de las ofertas ya pre-
sentadas, más no al proceso
completo. Acción que es parte
de los posibles requerimientos
de CGR antes de la toma de ra-
zón”, detallaron. Agregan que
en licitaciones de esta enverga-
dura se revisan una gran canti-
dad de antecedentes, cerca de
22.415 contratos para validar
los puntos de canjes. 

Pago a Edenred

Según un documento al que

tuvo acceso “El Mercurio”, Ju-
naeb realizó un pago a Edenred
el día anterior a la publicación
de la resolución de la CGR, es
decir, el 16 de mayo. El contrato
por la prestación de la BAES pa-
ra los años 2024 y 2025 tiene un
valor total de $619 mil millones.

El documento detalla que
“en virtud de la necesidad de
brindar continuidad en la
transferencia de recursos y ad-
ministración de las transaccio-
nes a los estudiantes beneficia-
rios del programa (...) y habida
consideración de que la contra-
tación previamente referida no
se encuentra totalmente trami-
tada, se hace necesario dispo-
n e r l a s u m a d e h a s t a
$26.343.063.000” por los ser-
vicios prestados por Edenred. 

Desde Junaeb explicaron que
efectuaron “un pago corres-
pondiente al primer mes de
asignación, de acuerdo con lo
establecido en el contrato”.
Edenred no estuvo disponible
para realizar comentarios. 

Por otro lado, Pluxee, empre-
sa que se había presentado a la
licitación pública pero cuya
oferta fue declarada no admisi-
ble, respondió a este medio que
“estamos preparados para dar-
le continuidad al servicio de
manera inmediata, en caso de
ser requeridos”. Agregó que
“queremos reafirmar nuestro
compromiso con los objetivos
de la beca y sus beneficiarios, a
quienes hemos acompañado a
lo largo de los 20 años en los
que hemos administrado parte
de este beneficio, contribuyen-
do a la evolución de este, me-
diante innovaciones y desarro-
llos que potenciaran el impacto
positivo de la beca”. 

Pago de la beca de alimentación no se verá afectado:

Contraloría ordena a Junaeb
retrotraer licitación de BAES 
por disparidad de criterios

La entidad controladora afirmó que en la evaluación se
apreciaron “de manera diferente” las ofertas. 
CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Edenred se
había adjudica-
do la presta-
ción del servi-
cio de BAES en
todo el país
para 2024 y
2025, un
contrato valori-
zado en $619
mil millones. 
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Un desarrollo acelerado ten-
drá la industria financiera en los
próximos años, afirma Matías
Spagui, director sénior de Mer-
cado Pago Chile. Los principales
impulsores serán la certeza que
traerá la ley Fintec, que les per-
mitirá a las startups de finanzas
operar bajo un marco jurídico, y
la competencia que introducirá
el sistema de finanzas abiertas. 

Spagui explica que los obs-
táculos que enfrentaban las fin-
techs para competir con las insti-
tuciones financieras tradiciona-
les se han ido superando. “El
principal obstáculo, que era no
poder entrar a competir, ya se
derribó. La segunda barrera era
no contar con la ley Fintec. Y eso
también se derribó, faltan deta-
lles. Entonces yo diría que hoy
estamos en terreno fértil. No es-
tamos viendo obstáculos gigan-
tescos. Por eso es, en parte, mi vi-
sión de que los próximos dos o
tres años van a ser tan acelera-
dos”, señala.

Un marco regulatorio claro
acercaría a Chile a inversionistas
de capital de riesgo, indica.
“Hoy con la ley Fintec, que ya es-
tá promulgada, y con la pronta
puesta en marcha del sistema de
finanzas abiertas, esa certeza
existe. Creo que se van a dar las
condiciones óptimas para que en
Chile se desarrolle un ecosiste-
ma mucho más rico en innova-
ción y en soluciones financie-
ras”, asevera. 

Spagui aprueba la gestión del
Gobierno hasta el momento en
materia de inclusión financiera,
aunque subraya el trabajo que
aún queda por delante. “Dentro
del contexto global de las priori-
dades del ministro de Hacienda
y de este gobierno, no me gusta-
ría que se le quite foco a sacar un
buen sistema de finanzas abier-
tas. Ahí la Comisión del Merca-
do Financiero (CMF) tiene una
labor muy importante”. 

El ejecutivo resalta el valor de
tener una inclusión financiera
para los comercios, en un con-
texto en que se busca reducir la
evasión tributaria. “Es súper im-
portante no solamente pensar en
la inclusión financiera en perso-
nas, sino que también las solu-
ciones para comercios. Porque

ahí hay un montón de cosas que
benefician al desarrollo del país.
Por ejemplo, la formalización o
la formalidad. El darle estas he-
rramientas para poder cobrar
con tarjetas es un tremendo be-
neficio, en un contexto donde
hay una discusión de reforma
tributaria, de aportar nuestro
grano de arena desde el mundo
de adquirencia en ampliar la for-
malidad en Chile”, destaca.

Mercado Pago

En Chile, Mercado Pago tiene
más de tres millones de tarjetas
de prepago emitidas y 500.000
personas que utilizan su cuenta

digital que entrega rendimien-
tos al dinero que se tiene, similar
a un depósito a plazo, pero con la
diferencia que pueden usar los
fondos cuando quieran. “No
tengo ninguna duda que hoy
cualquier persona que tenga una
necesidad financiera puntual es-
tá mejor cubierta con Mercado
Pago que con una cuenta finan-
ciera tradicional. En particular,
nuestro público objetivo, que
son las personas que están sub-
bancarizadas, hoy encuentran
en Mercado Pago una mucho
mejor alternativa que en la
CuentaRUT”, afirma Spagui. 

También han incursionado en
la entrega de créditos comercia-
les, de hasta $75 millones. En es-
te segmento han otorgado más
de 25 mil préstamos. “Lo que ve-
mos es que la mayor parte de
usuarios que están adoptando
créditos son personas excluidas
del sistema financiero tradicio-
nal”, dice. 

El objetivo de Mercado Pago es
continuar creciendo en el sector
de la población que está subban-
carizado. Pese a que Chile figura
en rangos altos de índice de in-
clusión financiera en la región,
Spagui asevera que “cuando vas
un poco al detalle, cuál es el acce-
so que tienen esas personas a una
tarjeta, cuál es el acceso que tie-
nen a transaccionar vía internet,
cuál es el nivel de servicio que les
están otorgando, Chile está bas-
tante más abajo en el ranking”.

Matías Spagui, director senior de Mercado Pago Chile:

“El principal obstáculo,
que era no poder entrar
a competir, se derribó”

El ejecutivo de la fintech cree que la industria se desarrollará
aceleradamente en los próximos años, por la nueva legislación. 
CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Matías Spagui, director sénior de Mercado Pago Chile. La fintech ha emitido
más de tres millones de tarjetas prepago. 

‘‘Darle estas
herramientas (a
comercios) para poder
cobrar con tarjetas es un
tremendo beneficio, en un
contexto donde hay una
discusión de reforma
tributaria, de aportar
nuestro grano de arena
desde el mundo de
adquirencia en ampliar
la formalidad en Chile”, 
................................................................

MATÍAS SPAGUI, DIRECTOR SÉNIOR DE
MERCADO PAGO CHILE
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